

“Experiencias de gobernanza metropolitana en América Latina: avances, desafíos y lecciones aprendidas”

Resumen

La gobernanza metropolitana se ha convertido en un eje central para abordar problemas como la planificación urbana, la movilidad, la provisión de servicios públicos y la gestión ambiental. Sin embargo, las áreas metropolitanas en América Latina enfrentan retos estructurales en su gobernanza derivados de su expansión acelerada, fragmentación institucional y desigualdad socioespacial sumados a la falta de mecanismos efectivos de coordinación intergubernamental. Persisten tensiones entre niveles de gobierno, la participación de actores privados, así como la capacidad de coordinación interjurisdiccional. A pesar de estos desafíos, en las últimas décadas han surgido diversas experiencias de gobernanza metropolitana que buscan mejorar la planificación, la gestión de servicios públicos y la toma de decisiones compartidas entre distintos niveles de gobierno y actores sociales.

Esta ponencia discute experiencias recientes de gobernanza metropolitana en América Latina, explorando sus avances, obstáculos y aprendizajes. A partir del estudio de casos en ciudades como Ciudad de México, Bogotá y Lima, se examinan modelos de gestión, esquemas de financiamiento y resultados. Se presta especial atención a la incidencia de marcos normativos, formas institucionales y herramientas de gobernanza. Finalmente, se reflexiona sobre factores para fortalecer estos procesos y avanzar hacia esquemas más integrados, democráticos y sostenibles.

Con respecto al itinerario, solicitaría preferentemente vuelos directos matutinos, desde y hacia la Ciudad de México, por favor.